

# EL HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

Valencia.

HERALDO N.º 3090

AÑO XIII

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Lunes 20 de Octubre de 1902

Dirección telegráfica: HERALDO

N.º 3091

Washington ha dispuesto la reducción del ejército al mínimo legal de 58 600 hombres.

## Sobre caza

### Aclaraciones á la Ley

A una consulta que numerosos cazadores de pájaros de distintos puntos de la provincia de Sevilla formularon al diputado á Cortes por aquella circunscripción señor Rodríguez de la Borbolla, contestó éste que á su juicio, en vista de los preceptos de la vigente ley de caza y del catálogo aprobado por Real orden de 25 de Noviembre de 1896, puede cazarse con arcabuz y otros artificios, las alondras, los trigueros, las terreros y las cogujadas durante los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre, Diciembre y Enero.

Después el señor Borbolla de conocer el criterio dominante en la materia en los centros oficiales escribió al señor ministro de Agricultura y Fomento Sr. Sánchez Inclán ha costentado lo siguiente:

«El artículo 20 de la vigente ley de caza tiene dos partes; una la prohibición de cazar con hurón, lazos, pallas, etc.; otra la excepción respecto á los pájaros que no sean declarados insectívoros en el catálogo aprobado por Real orden de 25 de Noviembre de 1896.

«La referida real orden hace dos clasificaciones ó grupos: uno de las aves insectívoras cuya caza debe estar prohibida siempre. Otro el de las aves cuya caza puede permitirse desde el 1.º de Septiembre á fin de Enero, ó sea durante su cría, pues durante ésta deben respetarse por ser entonces insectívoras.

«En su virtud, el primer párrafo del artículo 20 de la ley de caza es aplicable á las alondras, trigueros, terreros y cogujadas durante los siete meses, desde el 1.º de Febrero al 31 de Agosto por considerarse durante este época como insectívoras; y el párrafo segundo será aplicable á las mismas aves durante los cinco meses, desde el 1.º de Septiembre al 31 de Enero, por considerarse durante ese período como insectívoras.»

## Periodistas

### Para el maestro Saint Aubin en el Heraldo de Madrid.

Nuestros los humildes periodistas que escribimos en la prensa provincial, tan pronto se entaba una cuestión entre los compañeros acudimos en demanda de consejos á los que han llegado por su labor é ingenio á colocarse en la primera línea del estamento y teniendo cada uno su *suavísimo* de devoción—como dice vulgar modismo—yo me dirijo al querido maestro que con sus escritos en el popular diario madrileño ha logrado más de cuatro triunfos en pró de la clase.

El caso es que en *El Defensor* de Alhacete los ilustrados compañeros Ruiz Alcázar y Aznar han escrito unas crónicas con el epígrafe «¿Aún hay clases?» en las que dicen las verdades que suceden en la prensa provincial donde todos trabajamos lo cuando denodadamente por el prestigio de nuestro pabellón mientras que queda usando del derecho que le concede el pertenecer *del título de hecho* cualquier redacción á al trasto cotidiano de los esfuerzos hechos, pues no le importa un bledo la degradación del título profesional con tal de estar en tal ó cual banquete, función teatral ó meterse en reunión donde se obsequie con un *lunch* y donde no le llaman exponiendo á que se formen juicios del periódico á que pertenece que no están en armonía con los deseos de los demás compañeros y dando lugar á que se formen comentarios y juicios por el público que por desgracia resultan demasiado contrarios á la buena fe y denotando empeño de compañero en hacer respetar la publicación con la seriedad debida.

De estas crónicas, mi ilustre Aljaraque, se han hecho eco muchas editoriales aplaudiendo á los honrados compañeros que á toda costa condenan á los otros *por asílos* y entre los colegas que piden la condenación para los que difaman nuestra bandera se encuentra Mullor del *Noticiero Turulens* que con la franqueza peculiar á todo provinciano dice que ya que no podamos escalar á la altura aspiración de todos los que militamos en la prensa periódica, cual es la de ingresar en los *rolativos* de Madrid combatamos enérgicamente á estos

## EL HERALDO DE CASTELLÓN

de mayor circulación de la provincia

En Castellón, al mes UNA PESETA. Fuera, el trimestre PTAS. 3'50.

FUNDADOR Y PROPIETARIO José Castelló y Tárrega

## EL DIA

### POLITICO

La prensa de la mañana no registra ninguna nota política de interés en su información de última hora. Hoy leerá en el Congreso el señor Rodríguez un proyecto de ley supleniendo el «cañavito».

La lectura se verificará después del cierre de la Bolsa.

La parte dispositiva, que es breve, está reservada, no habiéndola dado conocer el ministro.

El martes leerá el señor Moret en el Senado el proyecto de ley municipal.

Uno de los primeros proyectos que el señor Sánchez Inclán quiere sacar adelante es el de los ferrocarriles secundarios, que ya fué presentado al Senado en el anterior período de sesiones.

Se ha dicho que hoy se firmarán los nombramientos de senadores vitalicios.

Parece que si no se firman mañana dichos nombramientos, el gobierno no podrá disponer de las 14 vacantes, pues dos de ellas la solicitarán por derecho propio el arzobispo de Zaragoza y el presidente del tribunal de Casutas, señor Catalina.

## Ojeada Universal

Un periódico inglés ha averiguado ya á conocer á sus lectores la estatura exacta del rey Eduardo VII.

Aquella, al parecer, es: estando el monarca descalzo, de cinco pies y seis pulgadas.

Juzgar por las apariencias, no es el monarca británico muy satisfecho, que digamos, de su estatura, y busca prueba de ello es que nunca presenta en público sin llevar un calzado especial, con tacones más especiales todavía, que realzan su estatura en pulgada y media más de la real.

El rey de Inglaterra nunca permite que se le retrate hallándose colocado en el mismo plano que ocupan sus parientes ó sus ministros.

Invariablemente, ó se retrata sentado, ó de pie sobre una grada.

Sólo se hizo en una excepción en favor del emperador de Rusia Nicolás II, cuya estatura es igual á la de Eduardo VII.

Desde el 1.º de Enero del año actual hasta el día, la ciudad de París ha consumido, según la estadística hecha por el jefe del servicio técnico, ciento veinte y nueve millones, ciento treinta y una mil seiscientos metros cúbicos de agua.

En un día, la capital de Francia gasta aproximadamente una cantidad de seiscientos veintiseis mil setecientos noventa y tres metros cúbicos.

Mr. Simón J. Harding, propietario en Brooklyn (Estados Unidos), se presentó días pasados en las oficinas del jefe de policía de la quinta avenida y denunció el hecho verdadero, consistente en que unos banderones ó vándalos le habían robado una casa que poseía en el número 15 de la calle 15.

El propietario declaró al funcionario de policía que había adquirido recientemente dicha finca construida exclusivamente con maderas.

El día anterior envió un carpintero á la casa de autos para que efectuase algunos trabajos de reparación, pero no sería la desagradable sorpresa del propietario al oír que el carpintero le manifestaba que en el sitio indicado no existía semejante finca.

Me han dicho los vecinos aña-

dió el carpintero—que un centenar de personas, hombres y niños, han demolido la casa de usted hace algunos días y se llevaron los restos del derribo.

Mr. Harding se dirigió al solar que ocupaba su casa y comprobó de visu la relación que le hizo el carpintero.

El caso, á pesar de haber ocurrido en Norte América, ha llamado la atención de los neoyorquinos.

## Del Extranjero

### PARIS.

Las husigas. Telegrafían de Saint Etienne que los metalúrgicos se han negado á secundar la huelga de los mineros.

### LONDRES.

Un combate. Despachos telegráficos de Berberia (Africa) dicen que en Somalindia ha habido un gran combate entre los indígenas y las tropas inglesas.

Aunque los indígenas quedaron derrotados, las pérdidas inglesas son extraordinarias, puesto que la columna tuvo cinco soldados, un capitán y un teniente heridos, y un capitán, un coronel y cincuenta soldados muertos.

### ROMA.

Los socialistas. Jaurés ha pronunciado un discurso diciendo que el trust de los socialistas triunfará de las asociaciones capitalistas. Ha defendido el desarme general y la abolición de la guerra. Ha terminado diciendo que los socialistas quieren que la ciudad sea universal.

## El canje de la plata

Como resolución de una instancia que al ministerio de Hacienda elevaron los presidentes de la Cámara de Comercio y del Instituto Industrial de Tarrasa, se ha dictado una real orden por virtud de la cual la moneda divisionaria de plata de sistemas anteriores al de 1868 cesará de circular el 1.º de Noviembre próximo, según se dispuso en el art. 1.º del decreto de 31 de Mayo anterior; pero la antedicha disposición establece un plazo que durará desde el 1.º de Noviembre para realizar el canje del expresado numerario en el Banco de España, sus sucursales en las provincias y en la Fabrica Nacional de la Moneda y Timbre.

## Versos y frases

### EN EL ALBUM DE.....

Deidos que viven amando... cuando los celos surgen cuando su pasión apaga, la mujer muere queriendo y el hombre vive olvidado.

ANTONIO HERRERO.

La anciana marquesa de B... fué en sus buenos tiempos una mujer muy guisante.

—Ahora—dice á dos amigos suyos muy jóvenes—voy á referir á ustedes la historia de mis primeros amores.

—¡Ah!—exclama una de ellas—¿Va usted á hablarnos de las Cruzadas?

## Curiosidades

Contra el paludismo. La Cámara italiana acaba de votar dos nuevas leyes contra el paludismo.

En vista de lo que dispone la primera de ellas, todo trabajador atacado de fiebres durante su faena, recibirá quinina y los cuidados que su estado exija por cuenta del propietario para quien trabaja.

La ley considera los ataques de paludismo como accidentes del trabajo, contra los cuales deben asegurarse los propietarios.

La segunda ley determina el precio máximo de la quinina, precio que es obligatorio para todos los farmacéuticos.

La venta de la quinina en las localidades en donde no existan farmacias se encomienda á los expendedores de sal y el tabaco, productos am-

bos cuyo monopolio ejerce el Estado.

El producto líquido que la venta de la quinina produzca, se invertirá en combatir la terrible dolencia.

## Charlas rápidas

Se fugó el verano con sus alegres playas llenas de excursionistas que formaban un abigarrado conjunto de un colorido altamente poético y utilizado por muchos pinceles pictóricos; las doradas espigas han desaparecido para hacer los canchales y graneros con su preciosísimo fruto y á las vacaciones políticas suceden los días de movimiento y críticas que anteceden á la apertura del Parlamento.

Por la agreste montaña y por una varada llena de esbordes de las aparce una joven que camina lentamente apoyada en el brazo de un anciano que es su padre, las facciones del maraboto delatan un patetismo cómico, apenas puede andar ni erigirse como lo reclaman los nerviosidad de sus años, viene de una huerta y se dirige al poblado para resguardarse de un fantasma, la fatiga produce al imberbe una tosecilla que le hace oferrarse tenazmente al brazo del pobre viejo que á duras penas puede contener las lágrimas, á los labios del jovencito pálidos, sin el tinte que proviene de la sevia que inundan nuestros cuerpos como una gota en las áreas de ese hermoso color vital que se llama sangre, el infeliz mueve la cabeza tristemente y mirando hacia atrás dando á su distinguida la huerte y los árboles ante frondosidad se señala hacia el árbol anciano y dice líricamente: «No hay esperanza... Una violenta ráfaga de aire se hace sentir en aquel momento y trae hasta donde están el joven y el anciano millares de hojas desprendidas de los arbores; entonces el anciano sujetado con ansia á aquel hijo que vé morir por momentos exclama con rabir loca compendiando todo un mundo de desilusión fatídica: «¡Maldito Otoño!»

LEONARDO MARTIN RUIZ.

## Obras para guitarra, por el maestro Tárrega

### VOLUMEN II

Se ha publicado la segunda colección de esta interesante serie de composiciones. El nombre del famoso guitarrista excusa de hacer un elogio personal del autor. En aquí en España donde ha nacido la escuela de la guitarra, escuela que, según ha dicho el crítico francés Albert Souhies, constituye una notable muestra de vida musical, y que hace de Tárrega uno de los clásicos, el más notable maestro en este instrumento tan genuinamente español.

Musicalmente, las composiciones de Tárrega se distinguen por una elegancia y una distinción poco comunes. Son obras delicadas, que revelan un temperamento de artista refinado y sensible, hacen más suave en lejana orquesta que en la guitarra. Los aires españoles de Tárrega ofrecen la poesía verdaderamente popular, sin que dejen entrever vulgar.

En las transcripciones de otros músicos, se presenta Tárrega como profundo conocedor que deja á la otra trascrita el carácter propio. Es este un trabajo que solo oyendo ejecutar estas obras, deja comprender lo admirable de su realización.

La nueva serie de piezas publicadas forma un precioso álbum de diez composiciones, muy bonitas y muy interesantes. Las hay de distintos grados de dificultad; pero cuidadosamente está dispuesta por el maestro la digitación, que basta fijarse un poco en ella para encontrar fácilmente resueltas dificultades, al parecer, insuperables. En el álbum en cuestión figuran tres «preludios» de Tárrega, delicadas composiciones de singular efecto, tres preludios del poético Chopin, una polka de Tárrega, y tres características «Minuetos»: elegante de la fantasía Op. 78 de Schubert, uno bellísimo de Beethoven, y otro lleno de la ingenua gracia de Haydn.

La edición de estas obras, como ya digimos al ocuparnos de la primera serie, es verdaderamente espléndida, y es honor para Valencia el poder ofrecer semejantes publicaciones, que pueden ser presentadas al lado de las mejores del extranjero. La artística portada de este álbum es una nueva prueba del talento artístico que posee el distinguido pintor señor Manóiz Druñas. Los editores señores Antich y Tena, merecen toda suerte de elogios al preparar esta publicación, por tantos conceptos notables.

Según se nos dice, la tercera serie de obras de Tárrega, próxima á publicarse, la constituirá un álbum de composiciones de extrema facilidad. Así, irán apareciendo sucesivamente las producciones del celebrado maestro español.

EDUARDO.

## Maniobras

### de OTUMBA

De Castellón á Catarroja. A las 6:35 de la mañana de ayer salió en tren especial para Albuixech el batallón de Otumba al mando del ilustrado y digno coronel don Guillermo Layne y Bravo de Lagrana.

Una hora antes salió la fuerza del cuartel de San Francisco con los señores teniente coronel don José Labail y comandante don Fernando F. Gatius, formando á todo lo largo del andén de Ribalta contiguo á la carretera de Morella.

Mientras tanto el señor comisario de guerra don Benito Chiari y el activo ayudante de Otumba don Ideonso Echavarría disponían la formación del tren militar, ayudándose eficazmente en este trabajo los señores Pascual y de la Torre, jefe é inspector, respectivamente, de esta estación.

A las seis en punto llegaba el señor coronel de Otumba acompañado del que esto escribe, dándose la orden de dirigirse á la estación, inmediatamente que saliera el correo de Barcelona.

A las 6:15 proseguía este tren su marcha á Valencia y cinco minutos después empezó el embarque de las tropas expedicionarias, verificándolo á medida que entraban en la estación y por secciones de diez individuos para cada departamento.

Diez minutos más tarde quedaba embarcado el batallón de Otumba en los 24 coches que componían el tren militar y á las 6:35 partía el animado convoy, despidiéndolo en la estación, además de bastantes curiosos el comisario de Guerra, señor Chiari, todos los oficiales francos de servicio de la guarnición y representantes de la prensa local.

En el trayecto de Castellón á Albuixech no ocurrió el menor incidente y en las breves paradas que hizo el tren en las estaciones de Villarreal, Barriana, Chilches (cerca con el correo) y Sagunto, el pueblo fraternizó con las tropas expedicionarias haciéndose votos por el feliz viaje de las mismas.

## En Albuixech

A las 8:35 de la mañana llegó la expedición militar á la estación de Albuixech, poniéndose en marcha á medida que se apuraban de los coches y dirigiéndose á la carretera por el ancho camino vecinal que atraviesa el poblado de Masaferrús.

## Una alocución del coronel

En la marcha de maniobras continuaron las tropas por la pivoricata carretera hasta Albalat de Sorells, pero á un kilómetro de esta pueblo, haciendo un alto y el señor coronel levantándose sobre su caballo pronunció la siguiente edificante alocución:

«Soldados! Ya sabéis que vamos á tomar parte en unas maniobras y yo como todos vosotros superiores hemos cuidado de que nada os falte, procurando al mismo tiempo ahorraros fatigas para que no pueja eludir el cumplimiento del deber.

A los que ya me conocen nada les digo; á los reservistas que no me conocen les advierto que soy atentísimo con el soldado cumplidor, pero que no deo de ser severo y exigente con los que faltan á su deber.

Al que falte se le castigará según merezca y es inútil que busque cerca de mí la influencia de nadie.

Yo sé, sin embargo, que todos sois muy buenos y honrados y que en el nuestro paso por los pueblos ni en nuestro alojamiento más tarde, dareis motivo á la menor queja, pidiéndolo todo por favor.

El que infrinja estos deberes de patriotismo y de educación será castigado, arrepiñiéndose tarde de su conducta.—He dicho.»

## En Albalat de Sorells

Al terminar el señor Layne tan

paternal alocución se puso nuevamente en marcha el batallón, llegando á Albalat antes de las diez de la mañana.

El pueblo en masa esperaba á las tropas, siguiéndolas hasta la plaza en donde el simpático teniente Moreno le tenía todo dispuesto para el rancho.

Bien es verdad que le costó, lo mismo que á la avanzada que manda, no dormir la noche pasada para tenerlo todo espléndidamente preparado, pero en cambio tuvo la satisfacción de oír entusiastas plácemes de su coronel y demás compañeros, plácemes que mereca con el distinguido oficial, el sargento y demás individuos de la sección mencionada.

A la previsión del señor coronel, haciendo cargar en el correo del Batallón toda la batería de la cocina económica del cuartel, débese que el reparto del succulento rancho comido en Albalat se verificara en menos de un cuarto de hora con gran admiración del vecindario de la citada población que no perdió debille de esta *manioobra*.

Mientras unos bajo de las pequeñas acacias de la plaza, otros de las aceras de las calles y algunos de las interiores de las casas, comían el sabroso rancho, el camarero del Regimiento servía á los jefes y oficiales en la posada del pueblo un excelente almuerzo, que ofreció la novedad culinaria de la *morubela frita* como tercer plato.

«¡Hombre, hombre!—dijo el coronel al que servía el almuerzo.—¿Pero usted no sabe que la morubela se sirve cruda como el salchichón?»

Es que no hemos tenido tiempo para calentarla—repuso muy serio el camarero.

Escuso decir que aún nos estamos riendo todos del plato modernista y de la contestación del que lo ofreció á los conensales del almuerzo de Albalat.

## A Valencia

A las doce proseguía el batallón su marcha á Valencia, adelantándose Moreno con los suyos á Catarroja para disponer el alojamiento y la comida de las tropas en dicho pueblo.

El paso del batallón por la ciudad del Cid ha producido excelente impresión, saludándolo alegre y respetuosamente en la carrera un gentío inmenso.

La expedición ha pasado por Valencia tocando la música briosa marchas y llevando las tropas tal paso marcial que nada indicaba en el ejemplo soldado de Otumba el desvelo de la última noche ni el quebranto del sol tropical que le acompañaba inseparablemente desde su salida de Albuixech.

## Para el correo

En la puerta de San Vicente hacen las tropas un alto que aprovecho para escribir estas cuartillas y depositarlas en el correo de la estación á fin de que se reciban ahí á primera hora de mañana.

Dentro de un cuarto de hora reanudará la fuerza su viaje para llegar á las cinco á Catarroja.

La salud de todos los expedicionarios es perfecta y así me ruegan lo consignar para la tranquilidad de las familias que ahí dejan.

En el express de mañana informaré de la jornada de esta noche y de los movimientos que el enemigo (supuesto táctico) inició desde la primera hora.

CASTELLÓ Y TÁRREGA.

## CASTELLÓN

Nuestro querido amigo, el alcalde don Julián Ruiz Igual que su antecesor el señor Peris, dispensa del pago de consumos la caza que introduce el cazador de oficio ó el conocido como á tal y si sucedió lo que sucedió el otro día fué porque al presentar la liebre en el fiato no se dió á conocer el dueño como tal cazador.

Así nos lo ha dicho el señor Ruiz en contestación al snello que publicamos el viernes, agregando que los que se supone que compran la caza para luego venderla en esta capital, están no disfrutan de ese beneficio y es natural que así suceda.

Con la función de ayer tarde se despidió de nuestro público la excelente compañía de Aragón.

Los artistas recibieron en la ejecución de sus respectivos trabajos, elras muestras del aprecio que aquí han conquistado.

Anteayer hizo su profesión religiosa en el Asilo protector de obreras de Valencia la novicia Dolores Juan Balaguer, que en el claustro ha tomado el nombre de María Magdalena del Salvador, pronunciando el sermón de costumbre don Juan López, ilustrado sacerdote de Villarreal, pueblo de la nueva religiosa.

La suscripción para erigir la Cruz del Desierto de las Palmas alcanza la respetable suma de 9.350'28 pesetas.

Decididamente el próximo domingo, día 26, bendicirá la monumental Cruz el Ilmo. señor obispo de la Diócesis.

Con este motivo se verificará una gran romería al Desierto de la que procuraremos informar á nuestros lectores convenientemente.

Las sesiones cinematográficas verificadas ayer en el Principal vieron-se muy concurridas.

En algunas proyecciones observamos defectos de luz que esperamos serán corregidos debidamente.

Los músicos excéntricos, Los sostenidos, escucharon grandes aplausos en los diferentes números que ejecutaron.

Leemos en nuestro colega Las Provincias de Valencia:

«El afamado guitarrista señor Tárrega dió anoche una audición en los salones de la Academia Politécnica que dirige don Antonio Cases, y como ocurre siempre que Tárrega dá á conocer su labor artística, resultó la velada un verdadero concierto de excelente programa. Talberg, Albeniz, Gasset, y otros grandes maestros de arte lírico, fueron interpretados con tal primor y delicadeza, que no cabe más; Tárrega es el primer guitarrista, y no solo es fidelísimo intérprete, sino que además es notable compositor.

Anoche el inteligente público que oyó a concertista, celebró una vez más sus excepcionales condiciones, tanto en las obras clásicas como en los aires populares, quedando complacidos los que asistieron, del concierto y de la exquisita amabilidad de las dueñas de la casa.»

Confirmado por la práctica. —Las dispesias y dolor de estómago, anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carles».

No queríamos ocuparnos de los asuntos del Instituto hasta después que le fuera admitida la dimisión al señor Sanz, pero ya que nuestros colegas El Regional y el Diario se ocupan de ello, terciamos en el debate, y sin los requerimientos del agradecido, porque nada debemos á nadie, é inspirando nuestros actos en la más estricta justicia, diremos solamente, que también nosotros reconocemos méritos en el señor Deménech para que el digno claustro del Instituto lo preponga para director.

El profesorado de dicho centro docente es sobrado ilustrado é independiente para que, sin imposiciones de nadie, y sin dejarse llevar de ciertas sugerencias, cuando no de las impresiones del arroyo, estudie las condiciones del que más méritos reune, y haga la propuesta con arreglo á su conciencia y leal saber y entender.

Nosotros no discutimos los méritos de ninguno de los que aspiran á tan honroso cargo: aquí que el claustro de profesores elija como á su director, lo aceptaremos sin réplica, por que tenemos la firme convicción de que se inspirará en la justicia y equidad.

Desde el próximo jueves en el establecimiento de nuestro amigo don José Vicent Fauró, plaza de la Constitución 33, se expendrán carnes de ternera y cordero.

Don Manuel Pardo y Martínez Empleado jubilado de Hacienda

Ha fallecido el día 18 del actual á los 81 años de edad

R. I. P.

En sufragio de su alma empezará á celebrarse mañana en el altar de la Santísima Trinidad de la Iglesia de San Miguel un novenario de Misas y Rosarios á las siete y media de la mañana y siete de la tarde respectivamente.

Sus desconsolados sobrinos y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de estos actos religiosos por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Castellón 20 Octubre 1902.

(No se invita particularmente).

El Ilmo. Prebado de la Diócesis es visitado constantemente desde su llegada á esta capital por distinguidas personas de esta población y comisiones de los pueblos.

El Doctor Rocamora ha visitado esta mañana en su despacho al digno gobernador civil de la provincia.

Esta mañana se ha verificado en el ermitorio de la Virgen de Lidón una boda de las que por su brillantez y extraordinario boato dejan un recuerdo perdurable, habiendo sido en ella los contrayentes, como ya dijimos el sábado, el inspirado pintor nuestro amigo Vicente Castell y la apreciable joven Dolores Soliva.

Los simpáticos novios han sido apadrinados en la brillante y conmovedora ceremonia que nos ocupa por el acaudalado comerciante de Valencia don Gaspar Cazador y la distinguida señora deña Matilde Gil de Segarra.

La numerosa y distinguida concurrencia que ha asistido al acto, ha sido obsequiada una vez terminado este con un expeditivo lunch, en el que ha habido verdadero derroche de exquisitos dulces, licores, helados, cigarrillos, etc.

Después de servido el soberbio refresco los novios se han dirigido en un carruaje á Benicasim desde donde habrán marchado esta tarde á Barcelona en cuya gran ciudad se proponen pasar breves días continuando luego el viaje de boda por diferentes poblaciones de España.

El HERALDO se asocia al fausto acontecimiento de familia que tan legítimas alegrías proporciona á las muy apreciables de Castell y Soliva y desea de todo corazón á los novios todo género de bienandanzas y prosperidades sin tasa en su nuevo estado.

El próximo día 29 se verificará en el pueblo de Berrici la subasta del arriendo de los consumos para el año 1903.

Ayer se verificó en la arciprestal con la asistencia del señor obispo la fiesta principal de las teresianas, ocupando la sagrada cátedra un orador valenciano.

Por la tarde se celebró la lucida procesión de costumbre que fué amenizada por la música La Lira.

Los herederos del soldado fallecido Juan Castelló González pueden reclamar los alcances que á este le corresponden á la comisión liquidadora del Regimiento de España (Cataluña).

La alcaldía ha puesto á disposición del señor gobernador á un sujeto llamado Francisco Ramón, el cual se permitió arrojar cohetes la noche del pasado viernes en la calle de San Félix.

El pirotecnico es reincidente.

Muy pocos días hace que el doctor Viedma, especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos visita esta población y ya son muchos los enfermos que acuden á su consulta buscando remedio á estas enfermedades. Le acreditado que está dicho señor en Valencia, donde permanen-

temente tiene su consultorio es una garantía para el buen éxito en el tratamiento de la tuberculosis de las primeras vías respiratorias, ozena (mal olor de aliento) y la sordera por antigua y rebelde que sea.

Dicho señor nos ruega participemos á todos aquellos que quieran hacer uso de sus servicios que todos los sábados recibirá enfermos de 2 á 4 de la tarde en el centro de consulta que el Dr. Paris tiene montado en Castellón, calle de Ruiz Zorrilla, en vez de los lunes como hasta ahora lo venía haciendo.

Por conducto de la alcaldía se han pedido los alcances de Carlos Lara Sales y el certificado de soltería de Juan B. Parejo Ferreres.

Mañana saldrán para Madrid el celoso diputado por la capital don Fernando Gasset y el digno presidente del Sindicato de policía rural don Joaquín Paris, comisionados por la citada corporación, de acuerdo con los demás Sindicatos de la provincia para reunirse con los señores García Berlanga y Botella representantes de los Sindicatos de Valencia y Alicante, con objeto de gestionar cerca del señor ministro de Agricultura la modificación ó suspensión del reglamento dictado para la aplicación de la ley de Comunidades de labrad o res.

Al desearles un feliz viaje á la corte estimamos demás consignar el interés que nos inspira la noble y meritoria empresa que lleva á Madrid á aquellos señores y el deseo de que el éxito más lisonjero premie sus patrióticos y laudables empeños.

El señor obispo administrará mañana en la iglesia de San Agustín el sacramento de la confirmación á los niños y pasado mañana á las niñas.

El próximo día 27 empezaran en la iglesia de la Sangre solemnes Cuarentas horas en honor á Jesús Sacramentado.

Los sermones han sido encargados al padre Ludovico de los Sagrados Corazones.

La guardia municipal ha denunciado por fin hoy á la alcaldía, el escándalo del pasado viernes en la calle de San Félix, motivado por la presencia de un carruaje que ocupaban varios vecinos del arrabal de la Trinidad; escándalo del que nos fué imposible ocuparnos el sábado por falta de espacio.

Hoy no lo hacemos por ser de sobra conocido ya de todos el suceso.

Mañana probablemente se verificará en la plaza de toros la primera corrida de vaquillas organizada por el elemento joven del Arrabal.

Anteayer falleció en esta capital á la avanzada edad de 81 años, el empleado jubilado de Hacienda, don Manuel Pardo y Martínez persona que residía hace mucho tiempo en esta población y que por sus excelentes cualidades era sumamente apreciado.

Ayer por la mañana efectúose la fúnebre ceremonia de conducir á la última morada el cadáver del finado concurriendo á la triste ceremonia gran número de los que fueron en vida sus amigos.

Descanse en la paz del Señor el alma del finado y reciba su acoojada familia la expresión más sincera de nuestro pésame por la abrumadora desgracia que le aflige.

En sufragio del alma del pobre don Manuel Pardo, y como anunciamos en lugar aparte, mañana empezará un novenario de misas y rosarios en San Miguel.

Más de las maniobras OTUMBA

En el expres de esta tarde hemos recibido ésta otra correspondencia del propietario de este periódico:

De Valencia á Catarroja

Después de desfil ar por las calles de Valencia á tambor batiente y con bandera desplegada, haciéndose seguir de un gentío inmenso, descansaron una hora las tropas en las afueras de la capital del reino, acudiendo allí á saludar á sus antiguos subordinados el respetable general de brigada don Vicente Villanueva y muchas familias de reservistas.

Próximamente á las tres de la tarde siguió su marcha el Batallón, haciéndolo ya con todas las precauciones de campaña y á las cinco entraba en Catarroja, también con bandera desplegada y á tambor batiente.

Toda la población y gran número de familias de soldados expedicionarios esperaban á las tropas en la entrada del pueblo, desarrollándose entre éstas y aquellas escenas de una ternura que renuncio á describir porque ya sabría hacerlo.

Cuando llegó el Batallón, ya el teniente Moreno tenía preparado el alojamiento de los soldados, lo mismo que el de los señores jefes y oficiales verificándose esta operación con admirable prontitud y muy á satisfacción de huéspedes y patronos.

Órdenes

Alejado el inteligente coronel señor Layne en la casa del rico propietario don Juan Asins y rodeado de los señores Llobell y Gatino y ayudantes señores Cardona y Bechevarría se apresuró á circular órdenes para el servicio de la noche y de mañana en consonancia con las instrucciones que al llegar á Catarroja le dejó el respetable general Manrique de Lara que al frente de la brigada de su mando pasó por dicha población á las diez de la mañana en dirección á Solana en donde habrá pernoctado esta noche.

La compañía del joven capitán Guerra presta servicio de vigilancia en la costa y las restantes tres compañías han recibido el orden de dejar la manta y el moral en sus alojamientos pero no el fusil que deberán llevarlo colgado al hombro.

El coronel, al mismo tiempo que daba estas órdenes telegráficas al general en jefe señor León, jefe de la sexta división general Alonso Gacón y jefe de la brigada, general Manrique de Lara, que habían llegado á Catarroja sin novedad, que durante la marcha de Albalat á Catarroja no habían observado nada y que si no recibía órdenes en contrario mañana á primera hora proseguiría la marcha indicada hacia Solana.

Reparto del rancho

Después de todo ésto la administración militar (sección montada al mando del joven teniente don Emilio Muñoz) que se había adelantado unas tres horas á Otumba, repartió el pan á las tropas y se tocó á rancho tan abundante y expeditivo como el de esta mañana en Albalat, pues en esto pone gran empeño el señor coronel, secundándole en ese mismo empeño el teniente Moreno y el sargento á sus órdenes señor Ballester.

Veladas musical y teatral

Correspondiendo á las facilidades que el vecindario de Catarroja ha ofrecido á las tropas expedicionarias, dispensándoles del pago de los consumos para todos los artículos, el digno jefe de Otumba ha ordenado á la banda que toque frente al Casino Recreativo de siete y media á nueve, habiendo acudido á oírlo todo el pueblo.

Después del concierto musical, se ha trasladado casi toda la oficialidad al teatro en donde la compañía de Vilata (valenciana) ha representado «La palanca» y «Los asistentes».

Final de la primera jornada

Al salir, después de las doce, del coliseo, muy agradecida á la invitación galante del empresario, se ha retirado la oficialidad á descansar á sus respectivos alojamientos. La tropa lo había hecho unas dos á tres horas antes, poniéndose fin con todo ésto á la primera jornada de las

maniobras que reseño y que resultando un magnífico ensayo de moralización y una prueba más de la resistencia de nuestra gloriosa infantería.

CASTELLÓ Y TARRAGONA.

En el Círculo Católico

Bajo la presidencia del señor Obispo, se celebró anoche en el círculo católico una reunión de los socios de la Cooperativa de consumo, establecida en aquél centro.

A esta reunión asistió también el jesuita P. Vicent, fundador de las Cooperativas de los círculos católicos de España, el cual, después de leerse las cuentas correspondientes al año anterior, habló en términos muy entusiásticos, al tratar del objeto á que se aquéllas instituciones persiguen, estableciendo un parangón entre las Cooperativas católicas y aquéllas otras cooperativas creadas por los modernos socialistas.

Y dió á propósito de esto, que las católicas, al establecer sociedades Cooperativas, implantaban, por medio indirecto, sin acudir á violencia alguna especie, aquello mismo que anhelan alcanzar tras la huelga y el motín los mal llamados socialistas. Los católicos—añadió—sin darse cuenta cuenta de élla, las más de las veces, llegan al establecimiento de verdadero sistema societario en cuanto crean una propiedad común.

Citó luego el ejemplo de las cooperativas belgas, las cuales—dijo—no solamente abaratan la vida del pobre obrero, sino que además, le proporcionan los medios para la instrucción toda vez que el sobrante, muy considerable por cierto, que resulta después de satisfacer el interés legal de las acciones y gastos de la sociedad, se invierte en la creación de escuelas gratuitas, á las que concurren millares de niños, recibiendo en ellas cultura educación é ilustración vastísima.

Dijo después, que tomando el ejemplo de las cooperativas de Bélgica, se había propuesto, y felizmente llevaba conseguido gran parte de ello, establecer en España sociedades análogas á aquéllas, y recordó con este motivo la cooperativa de Granada en donde funciona ya, también una escuela modelo.

Habló del método de Manjón, introduciendo en aquélla escuela, y ponderó sus excelencias.

Terminó su discurso el P. Vicent, condoliéndose del poco interés que se toman los católicos de Castellón por su cooperativa y excitó á todos á considerarla como cosa propia y suya aquélla institución.

A continuación del P. Vicent habló el señor obispo, el cual entrando en otro orden de ideas, condenó la conducta pasiva de los católicos, que—dijo—son verdaderos «aburridos» y que se dejan pegar y decir á la dignidad del hombre, contra sus detractores.

Añadió, «que era llegado el día de salir de la pasividad en que se encuentran; de estar y sobre todo de gritar, de gritar fuerte para acallar así las extortoras voces de los enemigos. Y si se os pregunta—dijo—para qué servimos los católicos, contestad, si es preciso hasta con voz alta «que para hacer bien para redimir á la humanidad».

Por este estilo siguió hablando el señor obispo un largo rato, dándose luego por disuelta la reunión que estuvo muy concurrida.

Sucesos del día

EN FORCALL

Detención

Ha sido detenido por insultar al alcalde, Antonio Peñarocha Querol.

EN VILLARREAL

Capturas

Como autores de las heridas de gravedad inferidas el pasado jueves á Pascual Giner han sido capturados Jaime Cercós Martí y Pascual Cercós Rochera.

EN BURRIANA

Dos heridos

Han sido heridos por Jaime Demabillio, Andrés José Gomez Herrero y Vicent Suck Cayo.

EN SAN MATEO

Mués del parricidio

La guardia civil de San Mateo da por correo más detalles de la muerte de Mateo Beltrán Montull, diciendo entre otras cosas que para matarlo se le hicieron once disparos y que ha producido gran alegría entre los habitantes de los contornos de Tringó trágico fin del parricidio por el tiempo que aquél inspiraba á las mujeres y á los niños.

Tempo

Constante en mi tarea las diversas secciones de lo más selecto de la pro REGALO DE TEMP Las operaciones de e surtidos.

EN CASTELLÓ NOVO

Escopeta ocupada

Por usarla sin licencia se le ha ocupado una escopeta á Rafael Piqu López.

En la Audiencia

El Juicio de hoy

Esta mañana se ha celebrado el juicio oral por jurados contra el yerno de Corvera Francisco Ballester Salvador acusado del delito de homicidio.

El fiscal ha retirado la acusación conformándose el señor Ballester, con el veredicto de culpado en el delito de homicidio privado.

De la defensa del procesado está encargado el señor Gasset.

Libros y periódico

«Nuevo Mundo»

El número Nuevo Mundo de esta semana, viene consagrado en su mayor parte á los asuntos de actualidad más salientes y es en extremo interesante.

Publica, entre otras informaciones muy detallada de María Guerrero en Madrid.—El crimen de la calle del Marqués de Santa Ana. Retrat del matador de la víctima.—Las dadas de los ingenieros y las fiestas de Logroño.—Recuerdos de Emilio Zola.—La Virgen del Pilar en Madrid.—Las actrices de la comedia. La peca del bou.—Blasco Ibáñez etc. etc.

La parte literaria la firman Blau de los Rios de Lamperez, Canals, J. de Moyos, Taboia y otros.

Precio del número: 20 céntimos.

Diario de Avisos

Santora

Lunes, 20.—San Juan Cancio.

Martes, 21.—Santa Ursula.

Culto

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de las Monjas Capuchinas.

Consumos

Lo recaudado en consumos durante los dos últimos días ascendió á lo siguiente:

Sábado, 18.—1497'51 pesetas.

Domingo, 19.—1233'10.

Registro civil

Las inscripciones que se han hecho en el registro civil durante los dos últimos días son las siguientes:

Nacimientos.—Carmen Sos Montañés, José Michavila Cortés, Juan de la Rosa Bargas y José Yarella Folmir.

Defunciones.—Teresa Yona Cerro, José Ibáñez Bernat, Vicent Sabatés Esteve, Vicent Ruiz Moliné, Manuel Pardo Martínez y Mercedes Chiva Oleria.

Matrimonios.—2.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Cinegrama. Novedades.—Funciones diarias desde las siete hasta las doce de la noche los días laborables y los festivos desde las tres de la tarde en adelante.

Sociedad constructora del teatro Principal de Castellón

Por acuerdo de la junta de administración y con sujeción al artículo 1.º de los Estatutos.

Para tratar de la venta del teatro se convoca á los señores accionistas á junta general extraordinaria en la sala de juntas de dicho teatro, en el día 21 del corriente, y tres horas de tarde.

Castellón 17 Octubre 1902.—D. Presidente.

TOS

Por violenta y crónica que sea desaparece completamente con los Discoides Pectorales Roselló.—Caja dos reales.—Deposita Farmacia del Dr. Miranda y Droguerías, Barcelona.—En Castellón, farmacia y droguería de don Manuel Font, Esmedio, 16.

# Temporada de Invierno

Peletería Paraguas  
**ELÍAS PRADES BLASCO**

COLON, 52 y 54 COLON, 52 y 54

Constante en mi tarea de corresponder al favor del público he procurado que, como nunca, fuesen muy espléndidos los surtidos en las diversas secciones de este GRAN ESTABLECIMIENTO para lo cual además de las NOVEDADES DEL EXTRANJERO he adquirido lo más selecto de la producción del País, cada día en aumento.  
**REGALO DE TEMPORADA.—SALDO:** Armures todo lana, toquillas y refajos punto con un 50 por 100 de baja.  
Las operaciones de esta casa están todas basadas a muy reducidos beneficios y su mucha venta le permite renovar continuamente los surtidos.

maniobras que reseño y que van resultando un magnífico ensayo de moralización y una prueba más de la resistencia de nuestra gloriosa infantería.

## En el Circulo Católico

Bajo la presidencia del señor Obispo, se celebró anoche en el círculo católico una reunión de los socios de la Cooperativa de consumo, establecida en aquél centro.  
A esta reunión asistió también el jesuita P. Vicent, fundador de las Cooperativas de los círculos católicos de España, el cual, después de leerse las cuentas correspondientes al año anterior, habló en términos muy enérgicos, al tratar del objeto ó fin que aquéllas instituciones persiguen, estableciendo un parangón entre las Cooperativas católicas y aquéllas otras cooperativas señaladas por los modernos socialistas.  
Y dijo a propósito de esto, que los católicos, al establecer sociedades cooperativas, implantaban, por no decirlo así, un acudir á violencias de ninguna especie, aquello mismo que anhela alcanzar tras la huelga y el motín los mal llamados socialistas. Los católicos—añadió sin darse siquiera cuenta de ello, las más de las veces, llegan al establecimiento del verdadero sistema societario en cuanto crean una propiedad común.  
Citó luego el ejemplo de las cooperativas belgas, las cuales—dijo—no solamente abaratan la vida del pobre obrero, sino que además, le proporcionan los medios para la instrucción toda vez que el sobrante, muy considerable por cierto, que resulta después de satisfacer el interés legal de las acciones y gastos de la sociedad, se invierte en la creación de escuelas gratuitas, á las que concurren miles de niños, recibiendo en ellas culta educación é ilustración vástima.  
Dijo después, que tomando el ejemplo de las cooperativas de Bélgica, se había propuesto, y, felizmente, le había conseguido gran parte de ello, establecer en España sociedades análogas á aquéllas, y recordó con este motivo la cooperativa de Granada en donde funciona ya también una escuela modelo.  
Habló del método de Manjón, introducido en aquélla escuela, y ponderó sus excelencias.  
Terminó su discurso el P. Vicent, conluciendo del poco interés que se tomaban los católicos de Castellón por su cooperativa y excitó á todos á considerarla como cosa propia, propia de aquélla institución.  
A continuación del P. Vicent habló el señor obispo, el cual extendió cuatro ordenes de ideas, condenó la conducta pasiva de los católicos, quienes—dijo—son verdaderos *churrus de curyo*, que se dejan pegar y decir sin alzarse como debían y cual cumple á la dignidad del hombre, contra sus detractores.  
Añadió, que era llegado el día de salir de la pasividad en que se encuentran; de estar y sobre todo de gritar, de gritar fuerte para acallar así las extorsivas voces de los enemigos. Y si se os pregunta—dijo—para qué servimos los católicos, contestad, si es preciso hasta con soberbia «que para hacer bien para redimir á la humanidad.»  
Por este estilo siguió hablando el señor obispo un largo rato, dándose luego por disuelta la reunión que estuvo muy concurrida.

## EN CASTELLÓN

### Escopeta ocupada

Por usaria sin licencia se le ha ocupado una escopeta á Rafael Piquer Lopez.

### En la Audiencia

#### El Juicio de hoy

Esta mañana se ha celebrado un juicio oral por jurados contra el vecino de Cervera Francisco Ballester Ballester acusado del delito de incendio.

El fiscal ha retirado la acusación, conformándose el señor Ballester, acusado privado.  
De la defensa del procesado estaba encargado el señor Gasset.

### Libros y periódicos

#### «Nuevo Mundo»

El número *Nuevo Mundo* de esta mañana, viene consagrado en su mayor parte á los asuntos de actualidad más salientes y es en extremo interesante.

Publica, entre otras informaciones, una muy detallada de María Guerrero en Madrid.—El crimen de la calle del Marqués de Santa Ana. Retratos del matador de la víctima.—Las banderas de los ingenieros y las fiestas de Logroño.—Recuerdos de Emilio Zola.—La Virgen del Pilar en Madrid.—Las actrices de la comedia.—La pesca del bou.—Blasco Ibáñez, etc., etc.

La parte literaria la firman Blanca por su cooperativa y excitó á todos á considerarla como cosa propia, propia de aquélla institución.

### Diario de Avisos

#### Santoral.

Lunes, 20.—San Juan Cancio.  
Martes, 21.—Santa Ursula.

#### Cultos.

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de las Monjas Capuchinas.

#### Consumos.

La recaudación en consumos durante los dos últimos días ascendió á lo siguiente:  
Sábado, 18.—148751 pesetas.  
Domingo, 19.—123310.

#### Registro civil.

Las inscripciones que se han hecho en el registro civil durante los dos últimos días son las siguientes:  
Nacimientos.—Carmen Sos Monibás, José Michavila Cortés, Juan de la Rosa Bargas y José Varela Palomir.  
Defunciones.—Teresa Vana Corión, José Ibáñez Bernat, Vicente Sabatini Esteve, Vicenta Ruiz Moliner, Manuel Pardo Martínez y Mercedes Olvera Oyarzá.  
Matrimonios.—2.

#### Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Cinematógrafo Novedades.—Funciones diarias desde las siete hasta las doce de la noche los días laborables y los festivos desde las tres de la tarde en adelante.  
Sociedad constructora  
El teatro Principal de Castellón  
Por acuerdo de la junta de administración y con sujeción al artículo 10 de los Estatutos.  
Para tratar de la venta del teatro, se convoca á los señores accionistas á junta general extraordinaria en la sala de juntas de dicho teatro, el día 21 del corriente, y tres horas de su tarde.  
Castellón 17 Octubre 1902.—La Presidencia.

#### EN FORCALL

##### Detención

Ha sido detenido por insultar al alcalde, Antonio Peñarocha Querol.

##### EN VILLARREAL

##### Capturas

Como autores de las heridas de gravedad inferidas el pasado jueves Pascual Giner han sido capturados Jaime Cercós Martí y Pascual Cercós Rochera.

##### EN BURRIANA

##### Dos heridos

Han sido heridos por Jaime Demobilio, Andrés José Gomez Herrero y Vicente Such Cayo.

##### EN SAN MATEO

##### Muertes del parricida

La guardia civil de San Mateo por correo más detalles de la muerte de Mateo Beltrán Montull, diciendo entre otras cosas que para matarlo le hicieron once disparos y que le produjo gran alegría entre los habitantes de los contornos de Tirig trágico fin del parricida por el tiempo que aquél inspiraba á las mujeres y los niños.

## Cristalería y Hojalatería de «Los Italianos»

60-González Chermá-60  
Colocación á domicilio de toda clase de vidrios y cristales.  
Surtido de molduras, estampas y cromos.  
Instalaciones para agua, gas, etc., etc.  
Todo lo concerniente al ramo de Hojalatería.

## DERENZI y ERRICO

60, GONZÁLEZ CHERMÁ 60, CASTELLÓN

## Manuel Ballester DE LÉRIDA

El canal de Tamarite  
La convocatoria para la reunión celebrada ayer la firmaba también la Cámara Agrícola.  
A dicha reunión asistieron, además de los diputados señores Alvarado Moya, Aura y Boronat, importantes entidades de la zona regable por el canal y comerciantes y agricultores de gran significación.  
Presidió el acto el marqués de Alfarrar.  
Además del señor Alvarado, hablaron los señores marqués de Sotomayor y M. ya.  
Se acordó solicitar del gobierno que se presente á las Cortes una proposición pidiendo que consignen tres millones de pesetas cada año para las obras del canal.  
Para gestionar esto se envía á Madrid una numerosa comisión.  
En tal sentido se ha telegrafado al señor Sagasta y al ministro de Agricultura.

## ULTIMA HORA

### Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la noche)  
Madrid 20 de Octubre.

### Mitín libertario

Comunican de Sevilla que se celebró en aquella capital el anunciado meeting libertario, con la asistencia de Teresa Claramunt y Bonañalla.  
Concurrieron al acto unas 2.500 personas, notándose que la autoridad había adoptado muchas precauciones.  
Los discursos fueron de poca importancia.  
El orden completo.

### Movimiento obrero

El alcalde de Medina (Cádiz) comunicó que se ha solucionado la huelga, después de una conferencia que celebraron patronos y obreros firmando las bases de arreglo.  
Muy se reanudarán los trabajos en el campo.

### De Gijón

En el teatro de Jovellanos se han reunido en asamblea los mamposteros, oficiales y peones de albañil, acordando reorganizar las sociedades proletarias, dándoles gran impulso.  
Hoy han aparecido en la plaza del Carmen grandes carteles, que decían «Plaza de Pi y Margall».

Esto ha sido en protesta contra el ayuntamiento, que había acordado no honrar al insigne patrio dando su nombre á una calle.  
La policía arrancó los cartelones.

### De Jerez

Al meeting celebrado ayer por los huelguistas, asistieron unos 400 obreros.  
Los discursos fueron de tonos templados, recomendando la unión de todos los braceros del campo para defenderse y jugarse el todo por el todo si los patronos elvidan la equidad y la justicia.  
Todos los oradores recomendaron el mayor orden y que no se ejerzan coacciones.  
Las autoridades habían tomado grandes precauciones, que resultaron inútiles.

### Peregrinación

Dicen de Gibraltar que ha salido para Roma la peregrinación de los feles calpenses.

### De Gijón

### Augurios políticos

En la votación que mañana se celebrará en el Congreso para la elección de vicepresidencias, habrá lucha aun entre los mismos ministeriales.  
Para la tercera vicepresidencia opta el señor Sagasta al señor Vincenti, contra cuya candidatura es casi seguro que presentará otra el señor marqués de la Vega de Armijo.

### Lotería Nacional

Los primeros premios  
Madrid 10 á las 11:20.  
En el sorteo verificado hoy en esta Corte, han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:  
11.321, 4.676, 19.969, 5.813, 1.239, 28.650, 13.422, 11, 9.569, 18.460, 28.638, 14.934, 23.569, 16.318, 9.866, 12.013, 15.623, 20.173, 5.827, 6.422, 9.857, 43, 5.155, 7.204.

### Mancheta.

El señor Sagasta contesta á Rome-

## Conferencias telefónicas

### Agencia Mencheta

(Servicio de la tarde)  
Madrid 18 á las 17.

### Francos y libras

Empréstito  
Francos, 31'30.  
Libras, 00'00.  
Empréstito, 94'60.

### FIRMA REGIA

#### De la presidencia

El jefe del gobierno ha puesto hoy á la firma del rey los decretos nombrando gobernador civil de Valencia al señor Bahamonde que lo es de Granada y al señor Madrid-Dávila para el de esta última provincia.  
A estos dos nombramientos ha quedado reducida la combinación de gobernadores que tenía por base la dimisión de Capriles.

#### De Estado

El duque de Almodóvar del Río no ha despachado hoy con don Alfonso.

#### De Gracia y Justicia

Montilla ha puesto á la firma los siguientes decretos:  
Nombrando obispo auxiliar de Toledo al Dr. Badia de la Seo de Urgel.  
Obispo de Tarazona al Dr. Córdón excedente de Ultramar.

Además de esto ha puesto á la firma una combinación de magistrados que no interesa á esa región y varios indultos.

#### Los vitalicios

Al salir el señor Sagasta de Palacio nos ha dicho que no había puesto á la firma los nombramientos de senadores vitalicios.

#### Sagasta asediado

El jefe del gobierno está asediado continuamente por todos los que aspiran á las senadurías vitalicias.  
Quizás por esto y para evitarse disgustos es por lo que el señor Sagasta no ha llevado hoy á Palacio la lista de los nuevos senadores.

#### En el Parlamento

##### Las sesiones de hoy

##### SENADO

A las tres y media en punto se ha abierto la sesión del Senado.  
Preside Montero Ríos.  
La concurrencia es escasa.  
Bushell hace varias preguntas sobre los asuntos de Marruecos.  
El marqués de Campo Grande se ocupa de las elecciones de senadores verificadas en Valladolid y censura los amañes y arbitrariedades que en ellas se han realizado.  
El marqués de Aguilar de Campó se ocupa de la ley constitutiva del Ejército.

##### CONGRESO

Preside la sesión el marqués de la Vega de Armijo.  
Entre Bustamante y Ojeda se promueve un incidente por un asunto local que ya debatieron en la anterior legislatura.  
Romero Robledo censura al gobierno diciendo que no ha cumplido su programa ni durante el tiempo de la regencia ni ahora en lo que va de la mayoría del rey.  
Desea conocer los propósitos ó el programa que en definitiva piense desarrollar el gobierno y anuncia una interpelación sobre política general.  
El señor Sagasta contesta á Rome-

##### Mancheta.

##### MEDICO-OCULISTA

J. Ballester.—LA GENIA  
Extrae CATARACTAS y practica todas las operaciones de los ojos.  
Curación pronta y radical de las granulaciones por procedimiento especial.  
Consulta de 10 á 12 y de 8 á 8.  
NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes aiarios de Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Genia.

##### Consultorio

del médico cirujano oculista JOAQUIN CASTELLO SOLER  
5.—Calle de Castellón—5  
Curación rápida de la granulación por un procedimiento especial.  
Se extraen cataratas y se practican todas las operaciones de los ojos. Reparación al alcance de todas las fortunas y gratis á todos los individuos de las familias que consten en el po-

##### Mancheta.

El señor Sagasta contesta á Rome-

